

Mardi 03 septembre
2024

» PRESSE NATIONALE

Politique 



SPORTS, ÉCONOMIE, CONCOURS, PRESTIGE, POLITIQUE / ALASSANE OUATTARA : AVEC LUI, LA CÔTE D'IVOIRE GAGNE, GAGNE...

Trois Coupes d'Afrique des nations (1992, 2015 et 2023), cela n'arrive pas à tout le monde. Pourtant le Président Alassane Ouattara l'a réussi. Donnant ainsi l'image d'une personnalité qui apporte le bonheur aux Ivoiriens. En effet, avec lui, ce qui était impossible est devenu possible. Avec lui, la Côte d'Ivoire a organisé la plus belle CAN, jamais organisée, avec le plus grand nombre de téléspectateurs de l'histoire (2 milliards). Le pays, sous Alassane Ouattara, c'est aussi deux découvertes majeures d'hydrocarbures, notamment les gisements Baleine et Calao. Avec le Président Alassane Ouattara, sur le plan sportif, économique, politique, diplomatique, des concours, du prestige et bien d'autres domaines, la lumière rejailit sur la Côte d'Ivoire.



PRIME SPÉCIALE AUX RETRAITÉS : OUATTARA A PROMIS, OUATTARA A FAIT

Le Président de la République de Côte d'Ivoire, Alassane Ouattara, a annoncé dans son message à la Nation, à l'occasion du 64e anniversaire de l'indépendance du pays, l'instauration d'une prime spéciale pour les retraités des secteurs public et privé. Et ce, en vue d'accompagner « nos vaillants retraités » en instituant le « 1er septembre de chaque année une prime spéciale ». Près d'un mois après l'annonce, c'est effectif depuis hier, lundi 02 septembre 2024. Les retraités des secteurs public et privé sont à la caisse pour bénéficier de leur prime spéciale correspondant au tiers (1/3) de leur pension mensuelle.



TRANSFORMATION NUMÉRIQUE : LA CÔTE D'IVOIRE RENFORCE SES RELATIONS AVEC L'INDE ET LE JAPON

Ibrahim Kalil Konaté, ministre de la Transformation numérique et de la Digitalisation, a conduit une mission, du 20 au 25 août 2024, en Inde et au Japon. Cette mission, marquée par la participation de la Côte d'Ivoire au 19e CII India Africa Business Conclave à New Delhi, du 20 au 22 août, puis les 24 et 25 août, aux rencontres ministérielles en prélude au TICAD 9 à Tokyo, a permis de consolider les relations bilatérales avec ces deux puissances économiques, tout en ouvrant la voie à des collaborations prometteuses dans le secteur numérique. Le conclave CII à New Delhi, plateforme clé pour le renforcement des liens économiques entre l'Afrique et l'Inde, a vu la participation active de la délégation ivoirienne. À Tokyo, les discussions ont porté sur l'expansion des startups numériques et le renforcement des capacités technologiques.

Economie 

Société 

SÉCURISATION DES FRONTIÈRES IVOIRIENNES : LES ÉTATS-UNIS RENFORCENT L'INTEROPÉRABILITÉ DES FORCES IVOIRIENNES

Le renforcement de l'interopérabilité des Forces ivoiriennes est au cœur de la session de formation des éléments de la gendarmerie qui se tient au camp d'Agban à Abidjan. En effet, la formation conduite sur place par les experts américains vise, entre autres objectifs, à préparer les éléments de la gendarmerie nationale à s'intégrer dans un plan de coordination des opérations de sécurisation des frontières Nord de la Côte d'Ivoire, incluant d'autres composantes des Forces de défense et de sécurité du pays. Outre l'amélioration de l'interopérabilité entre les troupes, les exercices militaires supervisés par les Américains vise surtout à améliorer l'efficacité et la résilience des unités engagées dans la sécurisation des frontières.

FONCTION PUBLIQUE / RECENSEMENT BIOMÉTRIQUE : 7 300 FONCTIONNAIRES ET AGENTS DE L'ÉTAT CONCERNÉS DANS LA NAWA

Le recensement biométrique des fonctionnaires et agents de l'État a débuté dans la région de la Nawa. Cette opération, dont le top départ a été donné, hier, lundi 02 septembre, à Soubré, concerne 7 300 fonctionnaires et agents de l'État dans cette région. A cet effet, le directeur régional de la Fonction publique de Soubré, Deapo Yves Saint Laurent, qui a procédé au lancement de cette opération, en appelle au respect des rendez-vous en ligne pour le recensement biométrique initié par son Ministère. Rappelons que c'était le 28 mai 2024, que la ministre d'État, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration, Anne Désirée Ouloto, a procédé au lancement de l'identification biométrique des fonctionnaires.

KORHOGO / « CAMPUS CITOYEN » 2024 / FORMATION AUX VALEURS CIVIQUES ET CITOYENNES : AMADOU COULIBALY SE RÉJOUIT DE LA PARTICIPATION DE JEUNES RÉFUGIÉS

Le ministre de la Communication, porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly, s'est réjoui, le mardi 27 août 2024, à Korhogo, de l'aboutissement de la formation « Campus citoyen 2024 » aux valeurs civiques et citoyennes de 402 jeunes filles et garçons, dont de jeunes réfugiés des pays de la sous-région ouest-africaine. « Il faut déjà saluer l'initiative du Ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, d'organiser ces « Campus citoyens » qui sont des occasions de rassembler les jeunes de différentes régions de notre pays ; une occasion de brassage, d'échanges, favorable à la cohésion sociale ». L'innovation de cette année a été d'associer des jeunes des pays voisins, qui sont des réfugiés en Côte d'Ivoire. Chose dont s'est somme toute réjoui le ministre Amadou Coulibaly.

CAMPAGNE DE VACCINATION CONTRE LA POLIOMYÉLITE : PRÈS DE 9 MILLIONS D'ENFANTS CONCERNÉS

Le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU, Pierre N'gou Dimba, va procéder, vendredi 6 septembre 2024, au lancement officiel des Journées nationales de vaccinations (JNV) contre la poliomyélite, à Bondoukou. Cette campagne s'inscrit dans la riposte vaccinale, qui est étendue à l'ensemble des 113 districts sanitaires du pays, à travers l'organisation de deux passages de JNV contre la poliomyélite, dont le premier aura lieu, du vendredi 6 au lundi 9 septembre 2024. Selon le directeur régional de la Santé, Dr Tia André, des équipes de vaccination sillonneront les ménages pour vacciner les enfants de 0 à 5 ans contre la poliomyélite de type 2, durant cette période. Au total, 8 795 238 enfants sont concernés par cette campagne, au niveau national.

SANTÉ HUMAINE : 72% DES 60 MALADIES INFECTIEUSES ÉMERGENTES ONT LEUR

« Aujourd'hui, la Côte d'Ivoire, à l'instar de tous les pays du monde, fait face au défi de la lutte contre les maladies émergentes liées directement ou non à la faune sauvage ». Ces mots sont de Fadiga Haïda Kaly née Diarrassouba, conseiller technique du Ministère des Ressources animales et halieutiques (MIRAH). Elle les a prononcés, hier, lundi 2 septembre 2024, à l'ouverture de la formation pour les activités de surveillance active dans l'avifaune de deux réserves naturelles et cinq aires de repos d'oiseaux migrateurs. S'appuyant sur des données de l'Organisation mondiale de la santé animale (OMSA), l'émissaire du MIRAH a relevé que 72% des 60 maladies infectieuses émergentes, dont la source est une espèce animale, ont leur origine dans la faune sauvage.

DAOUKRO / VARIOLE DU SINGE : 700 KG DE VIANDE DE SINGE, BICHE, GAZELLE, PHACOCHÈRE, AGOUTI SAISIS ET INCINÉRÉS SANS TARDER

La variole du singe ou monkeypox, déjà sur le territoire ivoirien, est à prendre au sérieux. Tel est le message qu'a lancé le Ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU dirigé par Pierre Dimba. Au nombre des consignes, il s'agit d'éviter la consommation de la viande de brousse qui est en réalité le vecteur de cette maladie virale. Ce message est respecté à la lettre dans la région du Iffou et singulièrement à Daoukro. Pour preuve, le jeudi 29 août 2024, le chef du cantonnement des Eaux et Forêts et ses éléments ont incinéré une importante quantité de gibiers appelés communément la viande de brousse. La saisie s'est faite le mercredi 28 août aux environs de 16h à bord d'un mini car appelé massa, en provenance d'Abidjan, au corridor sud de Daoukro.

POUR TENIR EFFICACEMENT LES CLASSES DE BT : 139 ENSEIGNANTS DE SPÉCIALITÉS REÇOIVENT UNE FORMATION

L'Inspecteur général coordonnateur général du Ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, Sainy Kouakou Victor, a présidé un atelier, ce lundi 02 septembre 2024, à Grand-Lahou. Il s'agit de la cérémonie d'ouverture du volet A de l'atelier de renforcement de capacités de 139 formateurs de spécialités qui viennent des 15 ex-centres de Formation professionnelle érigés en lycées professionnels. Cette assise, a-t-il indiqué, vise à renforcer les capacités en contenu de ces formateurs intervenant jusque-là dans les formations de niveau Cap. Et ce, afin de leur permettre de tenir efficacement les classes de Brevet de technicien (BT). Pour lui, cet atelier s'inscrit dans la dynamique de l'amélioration du dispositif de formation, déclinaison majeure de l'Académie des Talents, l'un des deux axes de la vision du ministre N'Guessan Koffi.

RÉUNION DE RENTRÉE 2024- 2025 / MARIATOU KONÉ : « L'ÉCOLE EST EN TRAIN DE RENOUEUR AVEC LA PERFORMANCE »

« L'école est en train de renouer avec la performance dans le calme, la sérénité, la cohésion et la confiance mutuelle ». Ce sont les propos tenus par la ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, hier, lundi 2 septembre 2024, au Lycée moderne d'Anyama, à la faveur de la traditionnelle réunion de rentrée organisée par le Ministère avec tous les acteurs du système éducatif et les partenaires. La ministre Mariatou Koné a d'entrée traduit sa reconnaissance au Président de la République pour avoir voulu faire du secteur éducation-formation une priorité nationale qui bénéficie d'une attention toute particulière de sa part. « Son implication personnelle a permis le déclenchement du processus d'écriture de nouvelles pages pour l'école ivoirienne », a-t-elle soutenu.

RENTRÉE SCOLAIRE 2024-2025 : MARIATOU KONÉ SUPPRIME LES COURS DE MERCREDI

La rentrée scolaire 2024-2025 est prévue pour le 9 septembre 2024 sur l'ensemble du territoire ivoirien, sous le thème « soyons des citoyens responsables pour une école de qualité ». En prélude à cet événement majeur, Mariatou Koné, ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, a annoncé, hier, lundi 2 septembre, les grandes orientations de l'année scolaire nouvelle, lors de la grande réunion de rentrée scolaire, organisée au Lycée moderne d'Anyama, avec l'ensemble des parties prenantes au système éducatif ivoirien. Parmi ces réformes, figure en bonne place le réaménagement de l'emploi du temps. Désormais, les cours se dérouleront du lundi au vendredi, sans la journée du mercredi, qui sera consacrée aux préparations pédagogiques.

Culture

GRAND-BASSAM / UNION DE L'ABISSA AU PATRIMOINE IMMATÉRIEL DE L'UNESCO : LE PROCESSUS LANCÉ PAR LE MINISTÈRE DE LA CULTURE ET DE LA FRANCOPHONIE À TRAVERS L'OIPC

Le processus d'inscription de l'Abissa au patrimoine immatériel de l'Organisation des Nations Unies pour l'Éducation, la Science et la Culture (UNESCO) a été lancé par le Ministère de la Culture et de la Francophonie de Côte d'Ivoire à travers l'Office ivoirien du Patrimoine culturel (OIPC), le samedi 31 août 2024, au Palais royal de Grand-Bassam. Une rencontre où le peuple N'Zima et son roi, Awoulae Amon Tanoé, ont officiellement donné leur accord, à travers des libations. « La nouvelle nous va droit au cœur. L'Abissa appartient aux sept (7) familles. Les reines mères sont là. C'est tout le peuple N'Zima, d'une seule voix, qui donne son accord pour l'inscription de l'Abissa au patrimoine immatériel de l'Unesco », a déclaré Nanan Ouadjass, Conseiller et porte-parole du roi, lors de cette cérémonie.

» A L'INTERNATIONAL

Société



CÔTE D'IVOIRE : EN PRÉPARATION DE LA COP 16, LES ACTEURS DE LA SOCIÉTÉ CIVILE EN CONSULTATION POUR UNE POSITION AFRICAINE

Cette semaine, Abidjan devient le cœur battant des discussions environnementales en Afrique, alors que la ville accueille la dixième session extraordinaire de la Conférence ministérielle africaine sur l'Environnement (CMAE). Cet événement réunit des ministres africains de l'Environnement, des experts, des organisations internationales et des représentants de la société civile, en vue de préparer la COP16 qui se tiendra du 2 au 13 décembre 2024 en Arabie Saoudite. Les travaux préparatoires ont débuté ce week-end à l'hôtel Ivoire d'Abidjan, avec une série de consultations régionales réunissant experts et société civile. Pour cet événement, toutes les salles de l'hôtel Ivoire ont été transformées en espaces sans plastique : l'eau est servie dans des bouteilles en verre, les badges sont fabriqués en carton, et les cordons en tissu.

» VU SUR LE NET

Economie



LUTTE CONTRE LES FRAUDES : LE MINISTÈRE DU COMMERCE ET DE L'INDUSTRIE PROCÈDE À LA SAISIE DE 15 TONNES DE VOLAILLES IMPORTÉES

Les agents du Ministère du Commerce et de l'Industrie ont procédé à une saisie de produits frauduleusement importés, le lundi 02 septembre 2024, au port de pêche d'Abidjan, dans la commune de Treichville. C'est une équipe conduite par le Directeur régional adjoint de la zone Abidjan-sud 1, Yao

Kouman-Hyacinthe, qui a mené cette opération de saisie, dans le cadre de leurs missions routines de surveillance du marché. Ils ont mis la main sur 1350 cartons, soit 15 tonnes de volailles composées notamment de poulets, canards et pigeons provenant de Chine et destinés à la vente. Ces produits impropres à la consommation étaient stockés dans un entrepôt du port de pêche d'Abidjan loué par une ressortissante chinoise.

Société 



ÉDUCATION : VOICI LE DÉCOUPAGE DE L'ANNÉE SCOLAIRE 2024-2025

La traditionnelle réunion de la rentrée scolaire s'est tenue, ce lundi 2 septembre 2024, au Lycée moderne d'Anyama. A cette rencontre, l'année scolaire 2024-2025 a été découpée. Ainsi, le premier trimestre de l'année scolaire 2024 commence le lundi 9 septembre pour s'achever le 29 novembre 2024. Quant au deuxième trimestre, il débute le 2 décembre 2024 pour prendre fin le 28 février 2025. Pour ce qui est du troisième trimestre, il démarre le 3 mars pour finir le 9 mai 2025. L'année 2024-2025 prend fin le 11 juillet 2025. Présidée par le ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Pr Mariatou Koné, cette rencontre se tient en présence des acteurs et partenaires du système éducatif.



CIVISME : LA 7E COHORTE DES JEUNES FILLES EN SITUATION DE VULNÉRABILITÉ DU PROGRAMME GIRL POWER LANCÉE À GINGUÉRÉNI

Le Centre de Service Civique de Guinguéréni, situé à Boundiali, a accueilli le 28 août 2024, la cérémonie de rentrée officielle de la 7e cohorte des jeunes filles du programme Girl Power. Le programme Girl Power, mis en œuvre par le Ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, à travers l'Office du Service Civique National et l'appui de l'UNICEF, vise à œuvrer pour l'autonomisation des jeunes filles en situation de vulnérabilité, rapporte une note d'information transmise le lundi 2 septembre 2024 à Abidjan.net. Ainsi, pendant trois mois, les participantes suivront une formation intensive axée sur le développement des compétences et l'acquisition d'une autonomie économique.



AGENCE DE PRESSE

Economie 



CÔTE D'IVOIRE : 29 OUEST-AFRICAINS INCULPÉS POUR TERRORISME

Un arrêté du Ministère ivoirien des Finances et du Budget vise M. Guindo Adou, l'un des cerveaux, et 28 autres personnes désignées pour participation à des faits de terrorisme en Côte d'Ivoire. Cet arrêté, signé par le ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, le 22 août 2024, et diffusé par la Cellule nationale de traitement des informations financières (CENTIF), mentionne que les biens de ces personnes sont gelés pour une période de six mois renouvelable. Il est, en outre, « interdit à toute personne morale ou physique se trouvant sur le territoire ivoirien de mettre directement ou indirectement à la disposition des intéressés des biens, fonds et autres ressources financières ou tout autre service connexe ». Ces individus sont notamment « inculpés d'actes terroristes, affiliation à une entente ayant pour but de préparer ou de commettre des actes terroristes, de recrutement de personnes en vue de faire partie d'un groupe criminel organisé ».



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

UNE CÔTE D'IVOIRE
SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale